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Anregung nach §24 GO NRW 
 
 
Wegfall aller Bettelampeln bis zum Jahr 2027 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Wigant, 
 
für den ADFC Unna rege ich nach §24 der Gemeindeordnung NRW die zielgerichtete 
Umwandlung aller ”Bettelampeln” in Lichtsignalanlagen mit radfreundlichen 
Ampelschaltungsintervallen. 
 
 
Begründung 
 
An zahlreichen Stellen im Unnaer Stadtgebiet werden Radfahrende, sowie  Fußgängerinnen 
und Fußgänger dazu genötigt, ein Grünsignal an einer Lichtsignalanlage mittels Knopfdruck 
anzufordern. Wenn das Queren der Kreuzung zu spät angemeldet wurde, muss man eine 
komplette Grünphase an der Kreuzung warten, bis auch die entsprechende Fußgänger-
/Fahrradampel auf Grün springt. Nicht selten steht man in diesem Momenten in den 
Abgasen von Verbrennerfahrzeugen, die im gesamten Stadtgebiet den Vorteil von 
automatisch geschalteten Lichtsignalanlagen genießen, oder mittels Anforderungsschleife 
im Untergrund zu einer schnellen Grünphase gelangen.   
 
Um den Rad- und Fußverkehr nachhaltig zu fördern, regt der ADFC Unna daher an, alle 
Lichtsignalanlagen so umzustellen, dass Rad- und Fußverkehre ohne Anforderungskontakt 
Grün erhalten. Im selben Zuge soll die Dauer der Grünphase deutlich verlängert werden, 
damit mehr und genügend Zeit zum Überqueren ist. Sollte die Lichtsignalanlage zwar auf 
Unnaer Stadtgebiet stehen, jedoch nicht in der Verantwortung der Kreisstadt Unna liegen, 
sollen entsprechende Gespräche mit der richtigen Ebene geführt werden um eine 
Umsetzung auch dort zu ermöglichen.  
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Tanja Bork 
Sprecherinnenteam ADFC Unna 
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